



中馬込中学校だより

令和5年12月1日発行
大田区立馬込中学校第8号

馬込中HP:<https://www.ota-school.ed.jp/magome-js/>

振り返りの大切さ

校長 阿部 仁明

いよいよ師走を迎え、今年も残すところひと月となりました。学校では10月に文化祭（合唱コンクールと舞台発表）という大きな行事を大成功の裡に終了し、先月下旬には今年最後の定期（期末）考査を終えたところです。また、4組は大森スポーツセンターでの連合球技大会にも参加し、日頃の練習の成果を存分に発揮してきました。

さて、「光陰矢の如し」と申します。生徒の皆さん、4月にたてた今年度の抱負、なかでも学習面の目標はこれまでにどの程度実現できているでしょうか。中学校の学習は、小学校の時と比べ量も速さも格段に上がり、授業を真面目に受けているだけではなかなか学力が身につけません。それは、授業中の学習がどの学年、どの教科でも新しい内容の学習とこれまでの学習内容の復習の連続だからです。学校では水曜日や土曜日、あるいは定期考査前などに補習教室を開催するなど、授業時間以外にも学習する機会を用意していますが、学力を定着させるために最も重要なことは、その日の授業内容の復習を中心とした家庭学習をしっかりと行うことです。

ご存知の人も多いと思いますが、人間の記憶に関するドイツの心理学者の研究（その後複数の大学等での研究結果でも検証されています）では、個人差はあるようですが、一度覚えたことやわかったと思えたことでも、なにもせず一・二日が経過すると半分以上の内容を忘れてしまうのだそうです。つまり、今日の授業で新しいことを学び、わかった・理解できたと思ったことでも、振り返りなどの復習を何もしなかったら二・三日後には大部分の内容があやふやになってしまうということです。しかし、習ったことをその日のうち（記憶がよみがえるうち）にたった10分間でも復習すると、記憶率はほぼ100%近くまで戻るそうです。

自分自身に誓った今年度の学習目標達成に向けて、これまでの学習への取り組み方を振り返り、学習したことを復習することの大切さ、学校から帰った後の学習習慣の確立をあらためて意識してください。

また、3年生にとっては、義務教育修了後の進路決定に向けて正念場を迎える時期となりました。ぜひ、将来の目指すべき姿を目的にすえ、その実現に向けた進路決定という人生で最初の大きな目標に真正面から挑戦してほしいと思います。進路選択・決定において大切なことは、さまざまな情報を得たうえで自分にとって必要なものを選びすぐっていくことです。

12月4日からは全学年とも今年度2回目の三者面談が始まります。保護者の皆様にはご多用のところとは存じますが、ご協力くださいますようお願いいたします。生徒一人一人の自己実現に向けて、3年生はもとより、1・2年生にとっても有意義な時間となるように、教職員一同最大限のサポートをさせていただきます。

最後になりましたが、保護者・地域の皆様には、本年も馬込中学校の諸活動をご支援、ご理解くださり感謝申し上げます。来年もどうぞよろしくお願い申し上げます。皆様が良いお年をお迎えになりますことをお祈り申し上げます。

連合学芸会音楽の部

11月10日(金)アプリコで行われた連合学芸会音楽の部で、3年2組の生徒が馬込中学校を代表して出場、混声3部合唱「虹」を熱唱して、優秀賞を受賞しました。

連合学芸会英語の部

11月2日(木)に行われた連合学芸会英語の部で2年3組〇〇〇〇さん準優勝、2年2組〇〇〇〇さんが8位に入賞しました。発表テーマは次の通りです。

〇〇さん：Going my way

〇〇さん：Remembering that Fateful day Let's Face the Future together

学校公開 ご来校ありがとうございました。

11月11日(土)に第2回学校公開を実施し、114名の保護者・地域の方にご来校いただき、授業を参観していただきました。このうち38名の方に参観に関するアンケートに回答していただきました。回答結果は表のとおりです。ご意見・ご感想の欄では、「先生が丁寧に指導されていた」「賑やかに英会話をされていて英語を嫌いにならない様に工夫されていてよい」「子どもたちが生き生きと授業を受けていた」「馬中の子どもたちは真面目で先生方も素晴らしく、ありがたい」など、概ね良好なご意見をいただきました。一方で、「クロムブックにバグがあるとの話ですが早急に改善してほしい」「理科室にも電子黒板を設置するよう教育委員会に話してほしい」などの意見もいただいております。区の政策に関わる事もあります。学校として出来ることは速やかに取り組んで参ります。

1 子どもたちにとって分かりやすい授業をしていた			
評価	回答数	割合	回答者数 37
A	28	75.7%	A：よくあてはまる
B	9	24.3%	B：あてはまる
C	0	0.0%	C：あまりあてはまらない
2 子どもたち一人一人の活動が充実していた			
評価	回答数	割合	回答者数 38
A	30	78.9%	D評価(あてはまらない)は、1,2とも0でした。
B	7	18.4%	
C	1	2.6%	

人権啓発作品展

大田区立小・中学校人権啓発作品展が12月1日(金)から8日(金)まで池上会館1階展示ホールで実施されます。ポスター、習字、標語について各2点、計6作品が展示されます。馬込中からは次の生徒作品が展示されます。

ポスター：〇〇 〇〇さん・〇〇 〇〇さん 標語：〇〇 〇〇さん・〇〇 〇〇pさん
習字：〇〇 〇〇さん・〇〇 〇〇さん

学校評価保護者アンケートにご協力ください。

今年度も学校評価を実施します。学校評価は、学校改善に向けて学校が取り組んできた教育活動について保護者・生徒・教職員のそれぞれの立場から評価して今後の教育活動のアップデートを進めていくための取り組みです。つきましては保護者アンケートを12月4日(月)から15日(金)までの期間に右のQRコードからご回答下さいますようお願いいたします。特にご回答がない場合は肯定的に評価いただいているものと考えさせていただきます。



笑顔と学びの体験活動プロジェクト

12月9日の土曜授業の2・3校時に体育館で落語体験「お笑いどんぶり！出前寄席！」(日本伝統芸能を守る会)を行います。当日は学校公開日ではありませんが本会は保護者の方も一緒に鑑賞できます。直接体育館にお越し下さい。

プログラム

第1部 落語ってなんだろう

- ・落語の解説
- ・落語の体験

第2部 出前寄席

- ・目で楽しむ芸
- ・落語

12月の予定		日	曜	行事等	日	曜	行事等
1	金	16	土	人権啓発作品展始 生命尊重週間終	16	土	
2	土	17	日		17	日	英語スピーキングテスト予備日
3	日	18	月		18	月	生徒朝礼
4	月	19	火	全校朝礼 安全指導 三者面談始	19	火	
5	火	20	水		20	水	落ち葉掃き
6	水	21	木		21	木	新聞出前授業(1・2年)⑤⑥
7	木	22	金		22	金	大掃除
8	金	23	土	三者面談終 人権啓発作品展終	23	土	
9	土	24	日	土曜授業 家庭学習支援教室① 笑顔と学びの体験活動プロジェクト②③	24	日	
10	日	25	月		25	月	終業式
11	月	26	火	専門委員会	26	火	冬季休業日始
12	火	27	水	避難訓練(火災) 中央委員会	27	水	
13	水	28	木	校内研修(2年研究授業)	28	木	
14	木	29	金	第4回「道」実行委員会15:50	29	金	
15	金	30	土	入試相談	30	土	
		31	日		31	日	